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COMUNE DI MANTOVA 
Servizi Educativi e 
Scolastici 

TIPO RIUNIONE: 
COMMISSIONE MENSA 

Asili Nido 
Scuole dell’Infanzia, Primarie 

e Secondarie di I grado 

DATA: 02.02.2021 
 

LUOGO:  
ON LINE  
Piattaforma Teams 

 
RIUNIONE INIZIATA ALLE ORE: 16,30 CONCLUSA ALLE ORE: 18.30 
ORDINE DEL GIORNO: 

1. Raccolta osservazioni in merito alle nuove 
modalità di gestione del servizio mensa 
del Comune di Mantova nella situazione di 
emergenza Covid. 

2. Andamento e verifiche di gradimento 
menù 

3. Varie ed eventuali 

PRESENTI: 
ATS Valpadana: Dirigente SIAN Dott.ssa Chiara 
Sacchi, Assistente Sanitaria Ornella Orsini; 
Comune di Mantova: Assessore Serena 
Pedrazzoli, Dott. Massimo Mazzoli, Dott.ssa 
M.Luisa Rodellla, Sig.ra Rossella Pigaiani; 
CIR Food: Dott.ssa Carla Pellegrini, Dott.ssa 
Valentina Muollo, Dott. Ernesto Fracassi 
Le scuole sono tutte rappresentate. 

VERBALE RIUNIONE 

L’assessore Serena Pedrazzoli, si presenta e saluta tutti i partecipanti, ringrazia per la presenza cospicua di 

genitori, educatrici, maestre e docenti.  

Il tema refezione scolastica è un argomento molto sentito e discusso durante questa pandemia. Attualmente il 

servizio mensa è attivo in modo regolare presso tutti i nidi e scuole dell’infanzia, mentre nelle scuole primarie 

solo agli alunni che svolgono il tempo pieno possono usufruire di questo servizio. I restanti alunni svolgono un 

orario scolastico che va dalle 8.00 alle 14.00 senza servizio mensa, ed il problema della mancata mensa si fa 

sentire sia sul piano educativo che sul piano di una corretta alimentazione. L’assessore auspica fermamente che 

con l’avvio dell’anno scolastico 2021-2022 tale situazione non si venga più a ripetere e che si farà di tutto per 

offrire il servizio mensa a tutti i bambini proponendo condizioni spaziali e di logistica tali da poter ottenere tale 

servizio. L’assessore augura buon lavoro a tutti. 

Il Dirigente del Settore Servizi Educativi Dott. Massimo Mazzoli, vista anche la presenza dell’ATS Valpadana, 

nello specifico della nuova dirigente del SIAN Dott.ssa Chiara Sacchi e della Assistente Sanitaria Dott.ssa 

Ornella Orsini, chiede all’assemblea di iniziare il dibattito dalle osservazioni e o perplessità dei Rappresentanti di 

Commissione in merito alle nuove modalità di distribuzione dei pasti legate all’Emergenza Covid. 

 

Le scuole sono tutte rappresentate e iniziano ad esporre le proprie osservazioni: 

Le rappresentanti degli asili nido comunali C.CHAPLIN, E.SONCINI, PETER PAN, EMI KELDER il servizio è 

cambiato in quanto non ci sono più le tovaglie (per una migliore sanificazione dei piani) e il 

porzionamento/distribuzione viene fatto dalle insegnanti questa modalità è attiva già dal luglio scorso è stata 

accettata e sta funzionando. 

 

Le rappresentanti delle scuole dell’Infanzia Comunali VITTORINO DA FELTRE, T.FERRARI, STROZZI 

VALENTI, M. MONTESSORI, O.VISENTINI segnalano che le modalità messe in atto non permettono alcune 

attività dei bambini come apparecchiatura/servizio di camerieri/sparecchiatura e riordino, ma considerato che è 

una situazione legata all’emergenza si sono adeguate senza problemi. 

La rappresentante della scuola dell’infanzia P.F.CALVI segnala come sia a loro parere penalizzante la novità per 

la sua scuola del pasto in asporto; anche se la gradibilità del cibo è buona i tempi della cucina sono molto stretti 

in relazione anche alla giovane età degli utenti che hanno bisogno di tempo per mangiare.  

 

La Dott.ssa Pellegrini di CIR Food spiega come è cambiato il servizio in alcune scuole dell’infanzia (CALVI, 

COLLODI, RODARI, RICORDO AI CADUTI) che non raggiungono i 20 pasti giornalieri da una CUCINA 

INTERNA, ad un TERMINALE ATTREZZATO dove la cucinatura dei sughi dei secondi e contorni viene 

effettuata al Centro Cottura “IL PAIOLO” ma la cottura della pasta e il condimento rimangono in capo alla cucina 

della scuola. Non ci sono altri cambiamenti per quanto riguarda il servizio.  

 

Infanzia Statale RICORDO AI CADUTI Il servizio funziona regolarmente, ma ci sono lamentele per quanto 

riguarda la gradibilità di alcuni piatti; segnalano che “ …i bambini non mangiano”. L’elenco dei piatti non graditi 

verrà inviato all’attenzione di Rossella Pigaiani per la modifica dei menù. 

 

Infanzia Statale PACCHIONI L’’insegnante conferma che la modifica delle modalità di refezione sono state 

accettate, ma ci sono menù non graditi l’elenco dei quali verrà inviato all’attenzione di Rossella Pigaiani per la 

modifica dei menù. 
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Infanzia Statale ANNA FRANK L’insegnante conferma che la modifica delle modalità di refezione sono state 

accettate anche se rileva che ci sono molti bambini che vanno a casa prima di pranzo, forse anche per motivi 

economici. 

 

Infanzia Statale RODARI l’insegnante rappresentante riferisce che la modalità di TERMINALE ATTREZZATO 

per loro sta funzionando bene e non hanno lamentele sulle nuove modalità. 

 

Infanzia Statale COLLODI l’insegnante riferisce che la nuova organizzazione legata all’emergenza Covid 

funziona anche se sono venute meno alcune attività dei bambini. Segnala anche la distribuzione in mensa inizia 

molto presto alle 11:30. 

 

Infanzia Statale CAMPOGALLIANI l’insegnante rileva che la nuova organizzazione è stata inizialmente faticosa, 

ma ora è accettata. 

 

Infanzia Statale BERNI la rappresentante non rileva grossi problemi di adattamento alle nuove modalità di 

distribuzione dei pasti legate all’emergenza sanitaria. 

 

Infanzia Statale T.SAWYER L’insegnante rappresentante segnala che con le nuove modalità di distribuzione la 

“routine” educativa viene a mancare e che i tempi mensa sono stretti. 

 

Primaria DON LEONI, con una sola classe a T.P. informa che il servizio funziona e che a suo parere ci vorrebbe 

una maggiore educazione alimentare delle famiglie. 

 

Genitore della scuola dell’Infanzia statale RICORDO AI CADUTI risponde che non è corretto scaricare la 

responsabilità dei bambini che non mangiano sui genitori. 

 

Primaria MARTIRI DI BELFIORE L’insegnante rappresentante riferisce dei molti problemi di organizzazione 

nella ripartenza ad inizio anno scolastico, si è dovuto rimodulare tutto il servizio. Segnala la grande 

collaborazione con CIR Food e COMUNE. Le maggiori difficoltà sono state con il corpo docente che ha 

dimostrato più problemi di collaborazione e elasticità. Per quanto riguarda la gradibilità dei menù sono rifiutati 

tortini e legumi. 

 

Primaria POMPONAZZO l’insegnante rappresentante riferisce sulle criticità espresse dal corpo docente 

relativamente al pane non imbustato e al versamento dell’acqua dalle brocche nei bicchieri dei bambini 

 

Primaria NIEVO Il nuovo genitore rappresentante Sig.ra L.Codifava sottolinea le criticità dei pasti non graditi, 

delle posate di plastica non adatte a tagliare le scaloppine e pelare la frutta. Sottolinea che vari menù non sono 

graditi e “…i bambini non mangiano”. 

 

Primaria NIEVO L’insegnante rappresentante di commissione supplente Sig.ra F.Allegri riferisce che quanto 

emerso delle colleghe che stanno in mensa con T.P. è stato inviato con nota alla referente Rossella Pigaiani. 

Propone un’indagine sulle insegnati per migliorare le modalità di comunicazione delle segnalazioni. 

 

Primaria NIEVO il rappresentante Sig.ra Battista propone di cambiare alcune ricette non gradite per migliorarne 

la gradibilità. 

 

Primaria DE AMICIS il nuovo genitore rappresentante Sig. M.Balestro sottolinea che “molti” bambini non 

mangiano perché i menù non sono appetibili.  

 

Primaria TAZZOLI L’insegnante rappresentante sottolinea che la nuova gestione del servizio funziona. 

La mensa viene gestita su due turni e una classe mangia in aula. Evidenzia problemi con la gestione dell’acqua 

da versare nei bicchieri e delle frutta che deve essere sbucciata (le arance sono difficili da sbucciare). Chiedono 

più verdura cruda meglio gradita che quella cotta. Graditi i primi piatti meno il pesce. 

 

Primaria ALLENDE L’insegnante rappresentante evidenzia problemi con la gestione dell’acqua da versare nei 

bicchieri dei bambini, inoltre segnala la fornitura a pasto di frutta acerba non pronta al consumo.  

 

COMUNE La referente R.Pigaiani ribadisce che le segnalazioni vanno fatte in tempo reale per poter provvedere 

alle necessarie correzioni. 

 

CIR FOOD La dietista dott.ssa V. Muollo risponde sulla difficoltà di conciliare tutte le richieste di modifiche di 

menù, sapendo quali sono le criticità stanno aggiustando le ricette in modo da aumentare in gradimento dei 



 3

piatti. Informa l’assemblea che il menù con Pizza e i Passati sono stati tolti per difficoltà di gestione nel vassoio 

ma sono alimenti che devono essere inseriti. 

 

ATS Valpadana Dott.ssa O.Orsini sottolinea l’importanza della partecipazione al Corso Commisione Mensa 

indispensabile per poter comprendere l’origine delle Linee guida per una sana alimentazione e di come 

insegnanti e genitori possano proporre progetti di Educazione Alimentare che vadano nella direzione auspicata 

dalle linee guida. 

 

ATS Valpadana Dirigente del Servizio Igiene e Alimenti Dott.ssa C. Sacchi sottolinea, nella sua prima 

esperienza in questo settore, che: 

� questa forzata chiusura ha inciso sugli obbiettivi educativo nutrizionali  

� l’importanza che ha avuto il passaggio a una dieta casalinga non sempre equilibrata; 

� riscontro di maggiori difficoltà nel gradimento di una dieta equilibrata con un aumento di preparazioni 

con legumi/verdure. 

� l’obbiettivo vero è che il bambino mangi a scuola e che mangi in un modo sereno un pasto equilibrato. 

 

Propone a tutta l’assemblea la partecipazione al Corso di Commisione Mensa. 

 

COMUNE La referente R.Pigaiani informa l’assemblea che il Corso Commisione mensa è necessario perché i 

Rappresentanti possano espletare le loro funzioni di commissari all’interno della mensa e che la richiesta ad 

ATS verrà inviata entro questo mese. Informa che il corso si compone di tre appuntamenti: 

� il primo incontro verterà sulle linee guida per una sana e corretta alimentazione secondo la dieta 

mediterranea  e verrà tenuto dagli operatori del SIAN di ATS Valpadana  

� il secondo incontro sarà incentrato sul Regolamento di Commisione Mensa e sul Capitolato del servizio 

di Ristorazione Scolastica del Comune di Mantova e verrà tenuto da un funzionario del Comune di 

Mantova Settore Servizi Educativi. 

� Il terzo degli ultimo incontro, che in tempi non Covid era una visita guidata presso il Centro Cottura della 

ditta Concessionaria, sarà una visita virtuale al Centro Cottura “Il Paiolo” e verranno presenti i vari settori 

di lavorazione all’interno del Centro cottura e alcuni dei prodotti utilizzati nella concessione. 
Appena ATS risponderà con la data del primo appuntamento il Comune si farà carico di organizzare gli 

appuntamenti successivi. 

 

Il Dirigente Dott. M.Mazzoli chiude l’incontro alle ore 18:30 

 

 

 

 

 

COMUNE DI MANTOVA 
Servizi Educativi e 
Scolastici 

 
Azioni di Verifica e Miglioramento a seguito della  

COMMISSIONE MENSA 

del  02.02.2021 

 

 
DATA: 22.02.2021 
 

 

ALLEGATO  

 

In data 18.02.2021 dal Settore Servizi Educativi e stata inviata ad ATS Valpadana la richiesta ufficiale per la 

programmazione del Corso di Commissione Mensa rimanendo in attesa della risposta circa le nuove modalità 

organizzative del Corso per il 2021. 

 

Dopo la presa in carico delle segnalazioni pervenute dalle scuole circa i piatti non graditi la Ditta CIR Food ha 

elaborato il menù Primavera/Estate 2021 tenendo conto, per quanto possibile, delle osservazioni 

dell’assemblea; le rilevazioni verranno utilizzate anche nella stesura del prossimo menù Autunno/Inverno 

2021/2022. 

 

A seguito delle considerazioni pervenute in sede di Commissione Mensa dal genitore rappresentante della 

scuola De’Amicis si sta effettuando una indagine di verifica circa la gradibilità del pasto. 

 


